

Ecos de la Semana.

Puesto que es ya una costumbre en nuestros diarios dedicar una parte de sus columnas el último día de la semana, á escritos de variedades y bella literatura, nosotros haremos lo mismo desde el próximo domingo, publicando una pequeña crónica que se llamará *Ecos de la semana*, y que contendrá lo que en ella ocurre de mas notable, en teatros, tertulias, pasajes, &c., &c.

Folletín.

En nuestro próximo número comenzaremos publicar una novela original é inédita de uno de nuestros escritores mas conocidos; obra que esperamos sea del agrado de nuestros suscritores. La forma y letra de este folletín serán legante y limpia á fin de que pueda formarse una pequeña coleccion de obras literarias, que procuraremos tengan el mérito de ser producciones de autores nacionales.

Recuerdo Patriótico.—8 y 13 de Setiembre de 1847.—Molino del Rey y Chapultepec.

El día 8 de Setiembre es de recuerdos gloriosos para todos los hijos de México. El Molino del Rey es testigo de un combate glorioso habido entre las fuerzas que defendieron el honor de México y las del ejército de los Estados Unidos del Norte. Mil héroes sucumbieron en esa lid, y sus nombres no deben quedar oscurecidos; el patriotismo así lo aconseja, la gratitud lo manda; por eso una sociedad naciente, una reunion amistosa de antiguos colegas, que se denomina Asociacion del Colegio Militar ha tomado á su cargo celebrar un aniversario que por ningún título debe permanecer por mas tiempo en el olvido; y al efecto, el día 8 del actual á las once de la mañana se reunirán los miembros de dicha Asociacion en la gloriosa principal del bosque de Chapultepec, y con la asistencia del Supremo Gobierno, á quien se ha invitado con dicho objeto, comenzará la funcion conmemorativa, pronunciando el discurso oficial el Sr. socio Lic. D. José M. Castillo Velasco, y ocupando en seguida la tribuna el Sr. socio D. Ramon Alvarez y los Sres. Prieto, Alcalde y demas personas que han sido invitadas por la Asociacion. La entrada será absolutamente libre y habrá los asientos necesarios para que el público asista con comodidad á esta funcion patriótica. Nosotros invitamos á todos los que estiren las glorias de la patria á que concurran ese dia á aumentar con su presencia el brillo de la funcion.

El puente de la Soledad.

Algunos de los diarios de la capital se han ocupado de dar la voz de alarma respecto del peligro en que se hallan los pasajeros del ferrocarril de Veracruz, en razon del mal estado en que se encuentra aquel puente; pero el *Diario oficial* anuncia que publicará los documentos que demuestran el empeño del gobierno para que las obras públicas den todas las garantías debidas para los pasajeros.

Manifiesto.

Por ser un documento de actualidad publicaremos en nuestro próximo número el expedido por el C. Porfirio Diaz, á propósito del cual dice el *Diario oficial*:

«UNA CARTA DEL SR. D. PORFIRIO DIAZ.—Se ha publicado en esta capital una carta firmada por el Sr. Diaz y dirigida al presidente interino de la República. Tenemos que hacer algunas explicaciones acerca de este documento.

«Hace pocos dias que se presentó al Sr. Lerdo el Lic. D. Ireneo Paz y puso en sus manos una simple copia de la carta en cuestion: esta copia no está autorizada por firma ninguna. El Sr. Lerdo manifestó entónces que sin poner en duda las ideas manifestadas en

aquel documento, puesto que las abonaba una persona que, como el Sr. Paz, disfrutaba de la confianza del Sr. D. Porfirio Diaz, no podia dar respuesta á una carta cuyo original no habia llegado todavia á su poder. Pulsaba, ademas, otra dificultad, y era la de que los sucesos trascurridos desde la fecha de la carta, 19 de Agosto, hasta hoy, pudieran haber variado el ánimo del Sr. Diaz en el modo de juzgar la verdadera situacion del país, aunque esto no influiria de ninguna manera en la contestacion que el presidente interino tendria indeclinablemente que dar á las proposiciones del Sr. Diaz.

«El Sr. Paz, suplicó entónces al Sr. Lerdo que tuviera la bondad, si no habia inconveniente, de decirle personalmente cuál hubiera sido la contestacion por escrito, para hacer conocer sus opiniones á D. Porfirio Diaz, segun la comision que habia recibido.

«Esa contestacion, repuso el presidente, habria sido en términos negativos, primero: porque la prórroga para las elecciones depende exclusivamente del poder legislativo: la diputacion permanente, sin ninguna intervencion de parte del gobierno, fijó el plazo que previene la convocatoria; y este plazo ha sido tan conveniente y oportuno, que ni la prensa ni los miembros mismos de la diputacion lo han impugnado; segundo, porque el gobierno no encuentra razones que le hagan variar la ley de amnistia como fué promulgada primitivamente, y como la han aceptado casi todos los jefes de la sublevacion. En cuanto al Sr. D. Porfirio Diaz, añadió el Sr. Lerdo, si depona su actitud hostil y se somete al gobierno, este procurará guardarle todas las consideraciones personales que merecen sus servicios pasados á la República.

«Esto es lo que realmente ha pasado á consecuencia de esa carta que no ha llegado al Sr. Lerdo autorizada con la firma de D. Porfirio Diaz. No pretendemos analizarla; pero nos ha llamado mucho la atencion que en ella se propusiera una tregua como si se tratara de beligerantes con idénticos derechos, y no de unos sublevados contra las legítimas autoridades del país. No era posible vacilar siquiera cuál seria la resolucion del gobierno en vista de proposiciones de esta naturaleza.»

Junta.

En la próxima semana tendrá lugar la de los comerciantes de la capital, que tiene por objeto el que los dependientes de ciertos giros descansen los domingos. Nos parece muy justo y deseamos que tan buena idea se realice.

Paquetes.

El americano llegará á Veracruz el 11 del corriente, saliendo el 16 del mismo. El francés deberá llegar el 15 para salir el 17.

Memorias de un impostor.

Se ha repartido la entrega 13 de la novela que con aquel título está publicando el C. general Vicente Riva Palacio.

Liceo Hidalgo.

Anoche, á pesar de la lluvia incesante, esta sociedad literaria tuvo su sesion de costumbre bajo la presidencia del Sr. D. Vicente Riva Palacio.

El Sr. D. Francisco Pimentel leyó un hermoso discurso sobre la historia de la célebre poetisa griega Sapho; concluida la lectura, se suscitó una discusion luminosísima relativa al mismo asunto, entre los Sres. Ramirez D. Ignacio y el estudioso é instruido crítico Pimentel.

Esta sesion del Liceo es una de las mas interesantes y deliciosas que ha tenido dicha sociedad.

La biblioteca particular de esta asociacion contiene hasta la fecha veintisiete volúmenes,

donacion de los Sres. socios D. José María Rodriguez y Cos, D. Anselmo de la Portilla, D. Manuel M. Romero, D. Gustavo A. Baz, D. Eduardo Gibbon, D. José Rosas, D. Joaquin Gomez Vergara, D. Luis G. Ortiz, D. Alberto Bianchi, D. Francisco Sosa, D. Manuel Acuña, D. L. Garza, D. Manuel Peredo, D. Luis Alvarez y Guerrero, y D. Rafael Martinez de la Torre. No faltan entre esas obras algunas de los clásicos españoles, franceses, italianos y latinos, y de otros autores mexicanos y extranjeros muy apreciables.

[El Correo del Comercio.]

Treinta y cinco.

Segun anuncia un diario de la capital son ya treinta y cinco los periódicos de la capital y de los Estados que postulan para presidente de la república al C. Lerdo de Tejada.

Un viajero de diez años.

Ha comenzado á publicarse esta interesante obrita de nuestro eminente literato José Rosas, relacion que hace parte de su publicacion titulada *Biblioteca de los niños*.

No necesita el modesto y sentido poeta que recomendamos sus trabajos; pero sí debemos anunciarlos para que los padres de familia y los apreciadores del talento se apresuren á viajar con el niño de diez años.

El 16 de Setiembre.

Grandes son los preparativos para celebrar el gran dia de la patria.

En la noche del dia 15 la oracion cívica será dicha por el C. Juan de Dios Arias y la del dia 16 por el distinguido poeta Juan Mateos.—En las funciones de las noches en el Teatro Nacional tomarán parte los artistas de la compañía de la ópera.

El C. Manuel A. Mercado.

Este modesto licenciado, notable por su talento, juicio y probada honradez, ha sido nombrado para la Secretaria del Gobierno del Distrito, que ya sirvió otra vez con general aplauso.

Damos el parabien al C. Mercado y sobre todo al Distrito.

El Sr. D. Francisco Gomez del Palacio.

Ha sido nombrado miembro honorario del *Cobden-Club*, sociedad de libres cambistas establecida en Londres; honrosa distincion muy merecida por parte de nuestro eminente compatriota.

El general D. Vicente Jimenez.

Parece indudable la sumision de este general, y que en consecuencia el Estado de Guerrero gozará de la paz que tanto necesita.

El Coahuilense.

Este periódico dice lo que sigue:

«D. SEBASTIAN LERDO DE TEJADA.

«Por la muerte del benemérito C. Lic. Benito Juarez y por ministerio de la ley, se han encargado interinamente de la Presidencia de la República este eminente político; creemos, y con mucho fundamento, que su conducta no puede ser otra que la de su antecesor; pues á ello deben inclinarlo sus principios y los grandes intereses nacionales que así lo reclaman.

«Lerdo ha sido el fiel compañero de Juarez, el que tanto ha influido por que se establezca en México un gobierno de orden y respetabilidad, y en fin, la persona en quien hoy tiene fundadas todas sus esperanzas el país para gozar de una paz sólida y duradera que tanto necesita para su progreso y para restablecer la confianza que ha mucho tiempo ha faltado entre nosotros y especialmente entre las naciones extranjeras, con motivo de lo endémico que se van haciendo en el país las revoluciones y los trastornos políticos. Ojalá y no nos engañemos y la administracion Lerdo venga á ser el *hasta aquí* de las revoluciones. Si así sucede, México será feliz.»

D. Antonio Perez.

Con este epígrafe publica el *Federalista* de antier, el párrafo siguiente:

«Así se llama un laborioso empleado de la Tesorería que ha emprendido allí notables y útiles trabajos sobre la deuda pública. Si todos sus compañeros se parecieran á él, no habria holgazanes en las oficinas, y se hallarian estas servidas con la décima parte del personal.»

Al leer este párrafo, que encierra un grave cargo á los empleados de la Tesorería general, puesto que si ellos se parecieran al Sr. Perez, no habria holgazanes en las oficinas; al leer esto, deciamos, quisimos informarnos de lo que hubiese de cierto sobre el particular, y una persona de respeto nos informa que no es exacto que el Sr. Perez haya emprendido notables trabajos sobre la deuda pública; pues á los que el citado párrafo se refiere, fueron emprendidos y comenzados por el muy entendido y laborioso empleado de la Tesorería D. Ignacio Rojo, que instruyó al Sr. Perez, á quien tenia como escribiente, para que solo continuase ese trabajo, bajo las bases y explicaciones que él mismo le daba.

Ademas, tampoco es exacto que el Sr. Perez sea empleado de la Tesorería, ni lo ha sido antes; lo fué en un ministerio en tiempo del llamado imperio, y hoy solo tiene en la Tesorería el carácter de meritorio ó auxiliar. Esto se nos informa.

Muy injusto nos parece el epíteto de holgazanes, aplicado á los empleados en el general, pues entendemos que en esa clase no escasean las personas cumplidas y celosas de sus deberes; pero tratándose de la Tesorería general, cuyos empleados trabajan desde las 9 de la mañana á las 8 de la noche, lo cual constá á todas las personas que fíenen allí negocios y al público en general, el ataque es visiblemente gratuito; y mas debemos decir: por su notable aptitud é inteligencia son muchos los empleados que se distinguen en esa oficina. El mismo gobierno, lo aseguramos, está convencido de esta verdad.

En el párrafo de que se trata pudo elogiarse el talento del Sr. Perez, si le tiene, sin necesidad de ofender á otras personas; pues parece escrito por algun deudor recalcitrante del Erario, á quien algun empleado honrado de la Tesorería, en cumplimiento de su deber, tuvo que exigir algun adeudo emborrascado.

Ministerio de Hacienda.

Se asegura que el C. Francisco Mejía se separó ayer definitivamente de aquella secretaría, y que pasará á ocupar su curul en el Congreso.

El Filopolita.

Tal es el título de un nuevo periódico que comenzará á ver la luz pública el 9 del corriente, y del cual es editor D. E. Hageli.

Cámara de diputados.

Ayer tarde ha quedado nombrada la mesa, de la manera siguiente.

Presidente, C. Mariano Yañez. vicepresidente, C. Pedro Baranda. Primer secretario, C. Vidal Castañeda y Nájera. Segundo secretario, C. Michel. Tercer secretario, C. Sabas Nieto. Cuarto secretario, C. Peon Contreras. Primer secretario suplente, C. J. Guadalupe Lobato. Segundo secretario suplente, C. Ramon Gomez.

Coahuila.

Del *Diario oficial* tomamos lo siguiente:

«A causa de haber hecho renuncia el Sr. Dr. D. Jesus Maria Gil del cargo de diputado propietario al Congreso de la Union, por motivo de las enfermedades de que adolece, habia salido últimamente del Saltillo con direccion á México el suplente del Sr. Gil, C. Francisco A. Rodriguez.

«El 26 de Agosto salió de la capital del Estado parte de las fuerzas del mando del Sr. general Rocha, rumbo á Parras, para recibir el armamento y demas municiones de guerra que debia entregar D. Gerónimo Treviño.»